

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes . . . 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre . . . 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 20

TALLERES:
IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDADOR,

Santiago García Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

CARIFA DE ANUNCIOS

(PAGO ADELANTADO)

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10 en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—Comunicados, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuorias a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.
Importantes rebajas para anuncios preferentes.

Teléfono núm. 164

ADMINISTRADOR,

Manuel F. García Cruz

SERVICIO TELEGRÁFICO

(De nuestro corresponsal especial)

Servicio retrasado

Madrid, 14—2'10.

De la Península

¿Burgos dimite?

Durante todo el día se ha hablado con insistencia, de que el señor Burgos Mazo ha dimitido la cartera de Gobernación.

El rumor también lo ha acogido la prensa, quien asegura que tal determinación obedece al hecho de haberse rechazado en el Consejo de anoche, un proyecto de Ley referente al contrato del trabajo.

Lo que dice Burgos

Estos rumores han sido desmentidos por el propio ministro señor Burgos Mazo, quien refiere lo sucedido.

Dice que efectivamente en el Consejo se le ofrecieron algunos reparos al mencionado proyecto, pero que confía que al fin será sancionado por sus compañeros de Gabinete, pues el proyecto aludido responde a los compromisos contraídos por el Gobierno con los obreros de Barcelona.

Consejo

En palacio reunió el Consejo de ministros, presidido por don Alfonso.

El señor Sánchez Toca

Como de costumbre, el jefe del Gobierno señor Sánchez Toca, hizo el resumen de los sucesos desarrollados durante la semana en el interior y exterior de España.

Habló también de la cuestión social, haciendo un detallado relato del conflicto de Barcelona, y de la satisfactoria solución que se le ha dado al problema, elogiando calurosamente la gestión realizada por el señor Burgos, cerca de patronos y obreros, y negando la veracidad de los rumores que han circulado atribuyéndole a aquel el deseo de abandonar su cartera.

Además expuso el señor Sánchez Toca, el plan parlamentario que el Gobierno se ha trazado.

Los presupuestos

El ministro de Hacienda, señor Bugallal, hizo un detallado informe de los presupuestos generales de la nación, los que dice han sido confeccionados con una sincera base de nivelación.

Nombramiento

Se ha firmado el nombramiento del general Marina para la vicepresidencia del Senado.

La gratificación al clero parroquial

Los representantes en Cortes de esas islas Canarias han reiterado al jefe del Gobierno, señor Sánchez Toca, la petición que ya le habían formulado, de que consigne en los presupuestos el crédito necesario para abonar al clero parroquial de ese archipiélago, la gratificación de residencia.

La ley de Jurisdicciones

El martes leerá en el Parlamento el proyecto de ley derogando la de Jurisdicciones.

Este proyecto es el mismo que presentó a las Cortes el ex jefe del Gobierno don Eduardo Dato.

Autorización

Don Alfonso ha firmado el decreto autorizando al Gobierno para que sean leídos en las Cortes los nuevos presupuestos y los proyectos sociales redactados por el señor Burgos Mazo.

También ha firmado el decreto aprobando el reglamento para la construcción de buques con destino al transporte del pasaje y la correspondencia.

La gratificación del profesorado

En el último Consejo de ministros abogó el señor Burgos Mazo por que la gratificación de residencia que devenga el profesorado de Canarias sea elevada al 50 por 100 del sueldo. Además pidió al ministro de Hacienda

da que consigne en los presupuestos el crédito necesario para atender a aquella mejora.

Del conflicto de Barcelona

La "Gaceta" publica la real orden estableciendo las penalidades que han de aplicarse a los infractores del pacto firmado en Barcelona por obreros y patronos, dando por terminado el "lock-out" y las huelgas.

Los obreros han acordado reanudar mañana el trabajo.

Lo que dice Amado

Restablecida la normalidad en Barcelona, el Gobernador civil, señor Amado, informa que se ha salvado la gravísima situación que se hallaba planteada, pues los obreros se disponían a cortar las conducciones del agua, del gas y de la electricidad.

El Gobierno ha felicitado al señor Amado por el éxito de sus gestiones.

Los reyes de Bélgica

Se anuncia la visita a Madrid de los reyes de Bélgica.

La minoría republicana

En la casa del señor Lerroux se han reunido los diputados que constituyen la minoría parlamentaria republicana.

En la reunión acordó discutir imparcialmente los presupuestos, la política social y los asuntos de Marruecos. También acordó discutir la cuestión militar.

Madrid, 15—2'15.

La reapertura de las Cortes

Efectuóse la reapertura de las Cortes, siendo la desanimación la nota característica en ambas Cámaras.

EN EL CONGRESO

Los presupuestos

En el Congreso el señor Bugallal explica la obra económica que el Gobierno presenta a la deliberación del Parlamento, afirmando que ésta se halla inspirada en un espíritu de buena fe y sinceridad.

Dice que el creciente aumento de los gastos le han obligado a reforzar los ingresos creando nuevos impuestos, y recargando los ya existentes.

No obstante, añade, los presupuestos se presentan con un desvelo de más de 400 millones de pesetas, pues los gastos totales se elevan a una suma de 2.373.155.301 y los ingresos calculados son 1.963.830.572.

Los proyectos parciales

Lee luego los proyectos parciales de los ingresos. Según ellos, se eleva el cupo de la contribución territorial.

Se crea un impuesto sobre los aumentos de las fortunas, y sobre el valor de los productos manufacturados. Se recarga la contribución de utilidades, la industrial y la de comercio y los derechos reales por herencias.

Se duplica el impuesto sobre los títulos de grandeza. Se recarga el impuesto de transportes marítimos y terrestres; el de alcoholes, cervezas, timbre del Estado, tonelajes y achicorias.

Se autoriza la formalización de nuevos contratos para la venta del tabaco, las cerillas y los timbres. Se reintegra al Estado el cobro de las cédulas personales, reformando y encareciendo las tarifas.

Además se crea un impuesto sobre casinos y otros.

El señor Bugallal termina la exposición del proyecto económico, encareciendo la necesidad de las reformas que en el mismo introduce.

La opinión de la Cámara

La Cámara ha acogido el proyecto del señor Bugallal, con marcada reserva.

La mayoría de los diputados encuentran benigno con el capital.

EN EL SENADO

Los proyectos de Burgos

En la Alta Cámara leyó el ministro

de la Gobernación, señor Burgos Mazo, distintos proyectos de reformas sociales, entre ellos los de sindicación profesional, comités paritarios, profilaxis nacional y contrato del trabajo.

La lectura de este último proyecto ha desvanecido por completo los rumores referentes a la dimisión del señor Burgos, que tan insistentemente venían circulando.

El ministro ha recibido muchas felicitaciones por el alcance de sus proyectos.

La autonomía universitaria

El ministro de Instrucción pública leyó el proyecto de autonomía universitaria.

MÁS DE LAS CORTES

La interpelación de Prieto

En el Congreso explicó el diputado socialista por Bilbao, don Indalecio Prieto, su anunciada interpelación acerca de la actuación de las Juntas de defensa militares y del tribunal de honor que expulsó del Ejército a los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

El batallador diputado pronunció un habilísimo y mesurado discurso.

Hizo la historia del incidente que dió lugar a la formación del tribunal, sosteniendo la ilegalidad de su constitución.

También censuró la actuación del ministro de la Guerra, señor Tovar, a quien acusa de ser el amparador de la ilegalidad que constituyen las expresadas Juntas de defensa militares.

Terminó su discurso requiriendo a los jefes de las distintas minorías para que expongan su criterio en el asunto.

El general Tovar

Contestó el ministro de la Guerra General Tovar, rebatiendo su argumentación y defendiendo la legalidad del tribunal que juzgó a los alumnos de la Escuela de Guerra.

Una proposición

El diputado por esa isla de Tenerife señor Benítez de Lugo presentó al Congreso una proposición encaminada a solucionar el conflicto de la carestía de los alquileres.

Interpelación

Además anunció el señor Benítez de Lugo una interpelación acerca del abastecimiento.

Madrid, 15—8 45.

DE BARCELONA

Se agrava el conflicto

Un despacho del Gobernador civil de Barcelona, Sr. Amado, comunica que el problema social en aquella ciudad, vuelve a agudizarse.

Desido de obreros

Varios patronos han despedido de los talleres y fábricas a los delegados de los sindicatos.

Además han hecho una selección del personal, despidiendo a gran número de obreros.

Los obreros se retiran de la comisión

Como consecuencia de la actitud de los patronos, se han retirado de la comisión mixta los representantes de los obreros.

Se reproducen las huelgas

Con tal motivo se han reproducido las huelgas que venían sosteniendo algunos oficios, quedando roto el pacto que se había firmado entre patronos y obreros.

La opinión se preocupa

Este nuevo incidente entre obreros y patronos preocupa hondamente a la opinión pública.

Témese que se declare la huelga general.

El Gobierno

El Gobierno esfuerzase por dominar la situación. A tal fin se han comunicado instrucciones al Gobernador civil, señor Amado.

Del Extranjero

¡Qué barbaridad!

Comunican de Helsingfors, que los bolcheviques han apresado y fusilado a cincuenta mujeres, esposas de los oficiales del ejército, que se pasaron a las filas de Indentick.

La noticia ha causado tremenda impresión en el mundo civilizado.

Servicio corriente

Madrid, 17—2'15.

Más de la Península

Consejo

Se ha reunido el Consejo de ministros con la presidencia del señor Sánchez Toca.

En dicho acto se tomaron importantes acuerdos.

Tribunal de abastecimientos

Examinó un proyecto de Ley creando el Tribunal gubernamental de abastecimientos, que mereció la aprobación del Consejo.

Decreto importante

También aprobó un importante decreto que satisface las reclamaciones que tenían presentados los empleados de las Diputaciones y los Secretarios de los Ayuntamientos.

Los médicos titulares

Los ministros estudiaron también un proyecto por el cual se encomienda al Estado el pago de los haberes de los médicos titulares.

El proyecto se llevará a las Cortes para que se incluya en los nuevos presupuestos.

El conflicto de Barcelona

También se trató en el Consejo del nuevo aspecto que presenta la cuestión obrera en Barcelona.

La conferencia de La Cierva

El señor La Cierva ha dado en el Hotel Ritz su anunciada conferencia política.

Este ha declarado que hará al Gobierno una guerra implacable, ensañándose en los ataques que durante todo su discurso dirigió al actual Gabinete.

Afirmó que el Gobierno nada ha hecho en la cuestión social y que será el único culpable de que fracasaran los intentos de concentración conservadora que se venían haciendo.

Dice que el Gobierno del señor Sánchez Toca es un instrumento de las izquierdas, y que constituye un verdadero peligro nacional.

Un banquete

Anoche celebraron un banquete los oficiales del ejército pertenecientes a la promoción de 1894.

El acto fué presidido por don Alfonso. El rey obsequiólos con tabacos.

El Congreso de la ingeniería

En el Teatro Real inauguróse el Congreso de la ingeniería.

En dicho acto de secretario el señor Urruti.

La presidencia ocupóla el señor Terrán.

Este pronunció un elocuente discurso congratulándose de la alta significación del acto que se inauguraba, y estimulando a los congresistas para que emprendan una labor patriótica que coloque a la patria en un grande y elevado lugar entre las naciones civilizadas. Los congresistas ovacionáronle.

Accidentes desgraciados

Las carreras de caballos efectuadas en el Hipódromo resultaron en extremo desgraciadas, registrándose varios accidentes.

En la primera carrera, el celebrado caballo "Caireles" cayó sobre la valla, rompiéndose ésta y clavándose uno de los patos en el pecho del animal, que quedó muerto en el acto.

El "jockey" Archibald, que lo montaba, fué despedido, recibiendo tan fuerte golpe en su caída, que le ha producido una conmoción cerebral que pone en peligro su vida.

En la segunda carrera sufrió una caída el "jockey" Rodríguez, de la que resultó con una pierna fracturada.

Ambos heridos fueron visitados en la enfermería por don Alfonso.

Ultima hora

Incertidumbre

Las noticias que a última hora se reciben de Barcelona, dicen que allí reina una tremenda incertidumbre, ante el nuevo aspecto que presenta la cuestión social.

La comisión

El Gobernador civil, señor Amado ha intentado reunir nuevamente la comisión mixta de obreros y patronos sin llegar a conseguirlo.

No obstante el señor Amado prosigue sus trabajos, confiando que al fin la comisión pueda reunirse mañana.

El debate de la cuestión militar

El jefe de la Federación Republicana, don Alejandro Lerroux, ha anunciado que el martes intervendrá en el Congreso, en el debate de la actuación de las Juntas de defensa militares, iniciado por la interpelación del diputado socialista por Bilbao señor Prieto.

Hay verdadera expectación por oír el discurso del caudillo de la República.

MESA.

Banquete

Con motivo de haber sido elegido senador por esta provincia el señor don José Miguel de Sotomayor y Sotomayor, se le obsequió ayer con un banquete por los numerosos amigos particulares con que cuenta en esta isla.

El acto tuvo lugar en el Hotel Aguerre, de la Laguna, y la concurrencia a él fué numerosísima.

Ofreció el banquete el jefe del partido liberal tinerfeño don Benito Pérez Armas, que en elocuentes palabras hizo resaltar las relevantes condiciones personales que concurren en el señor Sotomayor, y al mismo tiempo solicitó de éste el apoyo necesario para llevar a cabo una política de verdadera fraternidad isleña que redunde en beneficio del archipiélago y además para todos aquellos proyectos que afectan a la prosperidad de Tenerife, como el magno del ferrocarril.

También dedicó algunas palabras al digno gobernador civil de la provincia, señor Richi y le rogó continuara en su actitud de seguir callando y observando para que pueda hacerse cargo de las cosas y aprender a las personas.

El señor Sotomayor que fué saludado con una salva de aplausos al levantarse para dar las gracias por el acto que se realizaba en su honor, empezó manifestando que era firme y decidido propósito suyo consagrar todos sus esfuerzos a hacerse digno de la confianza que en él ha depositado la provincia al otorgarle sus sufragios.

Añade que procurará complacer los deseos de las islas y servir las lealmente en todas sus necesidades y aspiraciones, y en cuanto al proyecto del ferrocarril, manifestó también que estaba incondicionalmente a las órdenes de Tenerife para conseguir que dicho proyecto llegue a tener su realidad.

Al terminar el señor Sotomayor se le tributó una prolongada salva de aplausos.

En la terraza del hotel se comentaba mucho que habiendo asistido al banquete, entre otros republicanos, los señores Lara y Orozco, ninguno de estos dos señores hiciera uso de la palabra, siendo ambos dos oradores elocuentes.

—Dabó usted haber hablado, don Antonio, le dijeron algunos amigos al señor Lara.

—¿Para qué? Si todo lo que yo podía decir lo ha dicho ya don Benito Pérez Armas. Y ustedes comprenderán que no debía decir lo que no podía decir, pues por respeto y consideración personal a mi excelente amigo señor Sotomayor, no era cosa de que por mis palabras hubiese terminado en punta un acto celebrado con el mayor orden y la más grande animación.

Los comentarios a estas últimas palabras eran muy numerosos, más si se tiene en cuenta que nuestro querido amigo y ceterreligionario es hombre que se distingue siempre por su ecuanimidad.

El alcalde de Arrecife ha telegrafado al de esta capital, participándole haber caído en la isla aguas abundantes, que han remediado la alarmante sequía que allí existía, añadiendo que, por no ser ya de urgente necesidad el agua que el Ayuntamiento le suministraba, suspenda los envíos.

El tiempo

El estado del mar es algo borrascoso. Debido a esto y a estar mal amarrado, anoche se fué a la playa un bote de don Agustín Morales, quedando destrozado.

Cruza la Península un centro borrascoso 750 kilómetros y debe haber oído en el Mediterráneo imposible de situar por falta de datos, sin probables lluvias y mar en todas nuestras costas.

El tiempo en esta capital sigue amenazando lluvia. Diferentes veces ha llovido copiosamente en estos últimos días.

También se nos dice que en el resto de la isla también ha llovido en abundancia.

El estado del mar es algo borrascoso. Debido a esto y a estar mal amarrado, anoche se fué a la playa un bote de don Agustín Morales, quedando destrozado.

Viernes de moda

Haciéndonos eco de la opinión de varias y distinguidas familias de esta capital, proponemos a la Empresa del Parque Recreativo lo siguiente: Sería una nota de muy buen tono y elegante, el que un día a la semana se celebraran en el Parque Recreativo lo que generalmente se llama "un día de moda".

De esta forma, ya un día a la semana, las familias sabrán a donde acudir en la seguridad de que pasarán un rato estupendo, pues estos días, a más de estar en el local buen número de personas, la Empresa procuraría exhibir las mejores fi ms y presentar sus mejores atracciones.

El día indicado para estas fiestas es el viernes.

También sería muy conveniente que se abriera un abonó por cinco o diez viernes de moda.

Nosotros sabemos que la Empresa del Parque, piensa inaugurar en el teatro principal una temporada de teatro y variedades, verdaderamente admirable; por lo tanto estos días de moda pueden irse celebrando en el Parque, hasta que el teatro municipal se inaugure.

Aguaramos al Parque Recreativo un buen negocio, pues hay mucha simpatía entre esta sociedad por la idea.

Parque Recreativo

Se ha exhibido dos noches en este local la hermosa película de monopolio titulada *La perla del cinema*, una de las más notables creaciones de la bella y eminente estrella La Bertini.

La concurrencia de la segunda noche fué aun mayor que la primera por haber asistido la casi totalidad del público que la vió la primera vez.

Este es el mayor elogio que se puede hacer de *La perla del cinema*, cuya última exhibición se anuncia para esta noche a las 9 y cuarto.

Empleado

joven, práctico y con buenas referencias se necesita para comestibles al detall.

Informarán, Consolación, 17.

El nuevo Senador

En la Diputación provincial y ante la Junta del Censo se efectuó el sábado último el escrutinio general de la elección verificada recientemente para nombrar un Senador del Reino por esta provincia.

La junta provincial del Censo proclamó Senador a don José Miguel de Somayor.

Con tal motivo sus amigos de Tenerife le obsequiaron ayer con un banquete en el Hotel Agüero, de la Laguna.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Comisión Provincial de Señoras

Estando vacante una plaza de practicante en la Casa de Socorro, con el haber anual de 1.080 pesetas, se hace público para los que deseen solicitarla.

Santa Cruz de Tenerife, 15 de Noviembre de 1919.—La Secretaria, Sofia Luisa Poggi.

SUCESOS

Joven herido

El alcalde de la Orotava comunica telefóricamente al señor Gobernador civil, el suceso siguiente:

En el día de hoy y en el pago de "La Perdoma", de este término municipal, fué herido de arma blanca el joven de 17 años de edad Juan González, soltero, hijo de Domingo y Carmen, por otro joven de la misma edad y estado que el anterior, Andrés Hernández Martín, hijo de Andrés y Carmen.

La herida fué causada en el omoplato izquierdo y es de pronóstico reservado.

El hecho ocurrió, según versiones, por haber pedido el herido al agresor explicación sobre acciones vergonzosas que el último le atribuya.

Dicho agresor fué detenido por la guardia civil de este puesto y entregado al juzgado de instrucción.

FUTBOL

La partida de ayer

Con una tarde espléndida, propia para el futbol, fresca, nublado el cielo, pero sin viento se verificó ayer el tercer y último encuentro de futbol entre los equipos "Real Betis" y "Tenerife".

La concurrencia al acto fué grandísima, como no recordamos ninguna otra. El campo estaba completamente rodeado por varias filas de apiñadas personas entre quienes estaba una digna representación de la mitad más bella de la especie humana. Si grande era la concurrencia, no menor era la expectación que reinaba en todos, pues estaba en litigio una preciosa copa donada por este Ayuntamiento para que fuera entregada al equipo vencedor.

Minutos antes de las cuatro de la tarde, el árbitro, señor Lynnes, da el orden de formación. Le corresponde salir al "Tenerife" espaldado a Portiente.

Los delanteros de nuestro equipo comienzan con grandes arreos, pero a los pocos minutos decaen visiblemente. De esta coyuntura se aprovechan los del "Real Betis" para hacer varias peligrosas incursiones por el campo enemigo, que Acea y Rodríguez Bello se encargan de hacer trazar.

Minutos antes de terminar esta parte, en la cual no se vio nada que llamara la atención, como no fuera dos o tres avances embarrullados del "Real Betis", en el área de goal del "Tenerife", se origina una larguísima meleé, que produce enorme sensación y que Arsenio, con gran oportunidad se encarga de terminar dando al balón un fuerte golpe, alejando, así, el inminente peligro que corría repetidas ocasiones el arco del "Tenerife".

Esta parte causó máxima impresión en el público por que no vio combinaciones de ningún género. Todo se redujo a un peloteo sin orden ni concierto.

Se reanuda el encuentro. Los del "Tenerife" se animan consiguiendo arrollar a sus contrincantes, que a no ser por su guardameta, que toda la tarde estuvo colosal y con una suerte pasmosa, hubiesen sufrido un apreciable descalabro.

El "Tenerife" desarrolló varias combinaciones, pero poco antes de darse por finalizado el encuentro ejecutó una que llamó extraordinariamente la atención del público, que como movido por un resorte se levantó de su asiento a ver como era rematada aquella filigrana. La remató Julio con un golpe de cabeza que rechazó el guardameta seyllano. Una ovación premió a esta magistral faena de los delanteros del "Tenerife". Por unos minutos nos recordó ayer el "Tenerife" el "Tenerife" de los años.

Hubo un incidente. El siguiente: A los pocos minutos de comenzada la primera parte, se tiró al "Tenerife" un castigo de penal, que Acea convirtió en saque de rincón. Para tirar el árbitro obligó al guardameta a que no avanzara ni un centímetro fuera del arco. En estas condiciones los

seyllanos tiraron el castigo como marcan los cánones.

Pero en la segunda parte, se da otro castigo de penal al "Real Betis", ordenando el árbitro que su guardameta se colocara en igual de circunstancias que el del "Tenerife" con idéntico motivo. Se negaron los seyllanos a tal cosa e intentaron abandonar el campo, originándose un gran escándalo en el público. Puestos de acuerdo, se lanzó el castigo, tropezando el balón en un palo de la puerta, terminando de sacarlo Portillo.

Momentos después termina el encuentro sin haberse apuntado tanto alguno ninguno de los dos equipos. El árbitro, señor Lynnes, consultó a los capitanes de ambos equipos para ver si accedían a prolongar el encuentro, en vista de que se había perdido mucho tiempo en espera de que el balón, en los numerosos saques de línea, fuera devuelto al campo. El capitán del "Real Betis" se negó a esa pretensión, dándose por terminada la partida en vista de ello.

El encuentro, aunque tuvo algunos momentos sensacionales, frustró las esperanzas del público. Lo único que tuvo un positivo mérito fué la preciosa y matemática combinación de los delanteros del "Tenerife" de que arriba hablamos ya.

Al "Tenerife" se le notaron los ensayos que ha tenido, aunque aún le faltan muchos.

El árbitro señor Lynnes muy imparcial y actuando con bastante vista.

Mañana, a las tres y media de la tarde, se jugará el encuentro de desempate, que ha despertado, si cabe, más expectación y curiosidad que el de ayer.

Leemos que el señor García Cames ha dicho que el alcalde iba a publicar un exhorto, rogando al comercio en general y a los jefes de las distintas dependencias, consideren la tarde de mañana como de fiesta, para que la dependencia y obreros puedan concurrir a la partida.

Nos agrada mucho se realizara tal proyecto.

DE CORREOS

Vapores

El Director general de Comunicaciones telegrafía a esta Administración de Correos, anunciando que el vapor de la Compañía Trasatlántica "Manuel Calvo", saldrá de Cádiz el día 20 del actual, con destino a estas islas y Centroamérica.

—El vapor correo "Reina Victoria" llegará mañana a este puerto.

—Por el vapor español "Barceló" se recibió esta mañana correspondencia de la Península.

Protección a la infancia

Bajo la presidencia del señor Gobernador civil se reunió el sábado la Junta de protección a la infancia y represión de la mendicidad.

Asistieron los vocales señores Góngon, Yanes Perdomo, Hernández Sáyer (don Francisco), Albertos (don Julián) y el secretario, señor Tenés.

La Junta adoptó los acuerdos siguientes:

- 1.º Aprobar las cuentas correspondientes al tercer trimestre del año en curso.
- 2.º Nombrar a don Ignacio Lazo auxiliar del recaudador del impuesto por espectáculos públicos, por renuncia del que lo desempeñaba.
- 3.º Conceder varios socorros a pobres vergonzantes.
- 4.º Interesar de la Alcaldía relaciones de pobres de solemnidad, por barrios.
- 5.º Solicitar del vecindario recursos para la asistencia benéfica.
- 6.º Nombrar una Junta para recaudar y distribuir los donativos de los centros de recreo, compuesta por los señores siguientes:

Don Juan Febles, don Juan Yanes Perdomo, don Julián Alberto, señor arcipreste del distrito, don Nicolás Martí y don Francisco La Roche.

Como se ve por las anteriores líneas informativas, a la reunión de la Junta de protección a la infancia concurren muy pocos de los miembros que la constituyen. De esto se nos lamentó el señor Gobernador, cuya autoridad espera, sin embargo, que en lo sucesivo la asistencia será más numerosa, con el regreso de los veraneantes que aún quedan por venir a esta capital.

Vapores fruteros

Se nos dice que en breve llegará a nuestro puerto un vapor francés llamado *Esperanto*, que la casa Miller dedicará al tráfico entre estas islas.

El servicio de transporte de frutos entre estas islas e Inglaterra, de la línea regular de los señores Miller, Wolfson y Co., nos dicen que en breve será aumentada a dos expediciones semanales.

Linternas de bolsillo y acumulador eléctrico para las mismas: de venta Honorio Arienza Viera y Clavijo, 7.

Eclipse anular de Sol visible en esta isla

El Sábado próximo, día 22, habrá un eclipse anular de Sol, visible en esta Isla, donde es parcial.

Principiará el eclipse en esta Capital a las 1'57 minutos de la tarde, alcanzará el máximo a las 3 y 31 minutos y terminará a las 4 y 48 minutos. La parte eclipsada, siendo 1 el diámetro de Sol será 0'607, es decir, más de la mitad del disco solar.

El primer contacto a contar desde la extremidad inferior del diámetro vertical del Sol hacia la derecha será en los 29'.

DE SOCIEDAD

En la clínica del doctor Rodríguez López ha sido dada de alta, completamente restablecida, la señora doña Angeles Rodríguez Bello, esposa de nuestro estimado amigo don Domingo Izquierdo.

—En la misma clínica ha sufrido una delicada operación quirúrgica la niña María Willis.

—Se ha embarcado para Londres, siguiendo viaje a Noruega, a donde ha sido destinado como vice cónsul de su país, el ex canciller de Cuba en esta isla, don Eduino de Mora.

—El próximo día veinte embarcará para Buenos Aires, en donde fijará su residencia, el apreciable joven don José González Corbella.

—En el vapor inglés "Aguila" llegará a esta localidad el joven estudiante de Ingeniero de minas, don Francisco García Izquierdo, quien regresa de Londres después de haber sufrido exámenes en su carrera y haber obtenido buenas calificaciones.

—Ha contraído matrimonio en esta capital con la simpática señorita María de las Nieves Martí de San Juan, el joven don Ramón Hernández Píenza.

Muchas felicidades.

—De La Laguna, donde pasaba la temporada veraniega, ha regresado, en unión de su distinguida familia, nuestro querido amigo y correligionario, don Luis Rodríguez Figueroa.

—Ha llegado de Las Palmas el industrial don Eufemiano Fuentes.

—Ha dado a luz un niño, la señora esposa de nuestro amigo don Andrés Roselló.

—En esta capital se encuentra enfermo el respetable señor don Rafael Hernández Sáyer.

—Han regresado de su viaje a Inglaterra la señora esposa e hija del cónsul de la Gran Bretaña en esta plaza, Mr. Spragg.

—Acompañado de su señora esposa doña Dolores Trujillo, ha llegado de la península el capitán de artillería don Leopoldo Gorostiza.

—Han llegado de la península don Miguel y don Constantino Mascareño.

—En unión de su señora esposa e hijos, de la península llegó esta mañana en el vapor "Barceló", el capitán de Infantería, don Antonio Bázquez.

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas

(Compañía Anónima en liquidación)

Desde esta fecha y en la casa de Banca de los señores Nicolás Dehesa y Compañía, calle de Alfonso XIII número 64, a las horas de despacho, queda abierto el pago del tercer reparto a razón de veinticinco pesetas por cada acción en concepto de devolución del capital que representan, con el descuento del 5 por ciento como premio de liquidación según acuerdos de la Sociedad.

Santa Cruz de Tenerife 1 de Julio de 1919

NOTICIAS

Velada.—Hemos recibido atenta invitación para asistir a la velada que mañana celebrará la sociedad Fomento del Cabo, en la cual tomarán parte el notable violinista señor Rhodresky y otros valiosos elementos de esta capital. Quedamos agradecidos.

Venta.—La imprenta donde se editaba el semanario "La Voz del Puerto", de Las Palmas ha sido vendida para Lanzarote donde se publicará en breve un periódico diario.

Los huevos.—En la plaza de abasto del Puerto de la Luz se pidió el sábado por dos huevos 1'50.

Refundición.—Ha cesado en su publicación el periódico "El Día", por haberse refundido, según parece, "La Provincia".

Sentencia.—Por la Sala de lo Civil de Audiencia Territorial ha dictado sentencia en los autos de accidentes del trabajo seguidos en San Sebastián de la Gomera por don Domingo Negrín Cruz con don Sebastián Trujillo, confirmando la sentencia apelada sin expresa condena de costas en ambas instancias.

Llega la hora de almorzar o de comer; ha tenido usted contrariedades de negocios o asuntos particulares y está inapetente; Cuando le ocurra esto tómese una copa de Manzanilla CON-

CHITA, y al poco rato podrá comer con apetito.

Liebre por gato.—Malo es que nos den gato por liebre, pero cuando se trata de ginebra, debe siempre exigirse la marca GATO, de los fabricantes Boord & Son, de Londres, que por ser la mejor ginebra es la que mayor número de imitadores ha tenido.

En el vapor inglés "Gaboon" esperan una nueva remesa de esta legítima ginebra GATO, sus agentes en Canarias, señores Caulfield & Sons.

Desconfiad de las liebres que parecen gatos.

Motors VELLINO, a gasolina, gas rico y benzol, para la agricultura, elevación de aguas, alumbrado de fincas y pueblos, y toda clase de industrias en general.

Los más sólidos y económicos. Agente en esta isla: Honorio Arienza.—Viera y Clavijo, 7.

Puede usted asegurar que de cada cuatro personas UNA usa taccnes de goma de los que se venden en el almacén de ANTONIO ACOSTA. Son los mejores y más baratos.

Alfonso XIII, 42.

La Igualdad

Casa de Comidas de Clemente Ventura 2, Candelaria, 2

Menú para hoy

Sopas variadas y potaje. Cabrillas. Besugos. Brotas en salsa. Pescado al horno. Carne mechada. Idem estofada, con tomates, y con arvejas. "Risbiff" a la inglesa. Bisteff de filetes. Lengua estofada. Higado a la italiana. Conejos en salsa. Pollos asados. Pichones estofados. Callos a la andaluza.

Plato típico. Viejas frescas con papas arrugadas.

Esta casa presenta diariamente un menú succulento y variadísimo.

Comidas a todas horas por el día y por la noche, a precios económicos.

Excelente cocina, esmerado trato y buen servicio.

Magnífico local con amplios comedores. Especialidad en vinos, cervezas, licores y café.

Se admiten encargos para comidas especiales.

También se admiten abonados a precios económicos.

No confundirse: Candelaria, 2. Santa Cruz de Tenerife

Castañas verdes por Navidad saben bien y pártense mal.

Semillas de flores y hortalizas CASA VARELA

Cabildo Insular de Tenerife

ANUNCIO

Por acuerdo de la Comisión Permanente del Cabildo Insular, se efectuará el día 17 de Diciembre próximo, y hora de las 15, ante Notario, y en el salón de actos de la Corporación, el sorteo de las 40 obligaciones del empréstito que dicho Cuerpo insular tiene en circulación, cuya amortización procede hacer, en la segunda quincena del citado mes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Noviembre de 1919.

El Secretario, A. Lara y Zárate.

V.º B.º, el presidente accidental, T. Valle.

Subasta

El día 20 del corriente mes y hora de las 3 de la tarde, se celebrará ante el notario don Rafael Calzadilla, en su estudio, José Murphy, 2, la venta en pública subasta, de una finca rústica situada en la Costa sur de esta ciudad y dentro de su término municipal, bajo riego y con derecho a todas las atargeas que conducen aguas, de cabida siete hectáreas, 23 áreas y 39 centiáreas, dedicada a los cultivos especiales, comprendiendo casas, salón para empaquetado, estanque y charca, gañanías y una dula de agua del Barranco de Santos.

Del precio y demás antecedentes, dará noticias el expresado notario.

Tela para calar, la han recibido los Sres. P. del Castillo Hnos.

Pousse-Café

 El que toman después de las comidas las personas de buen tono, es una copita de

Coñac VARELA
 Fine Champagne

 Pídalo usted también.

Vapores Tayá
 Dentro de breves días saldrá de este puerto con destino a
HABANA Y NEW-YORK
 el magnífico y rápido vapor español
M. ARNUS
 Admite carga.
 Para fletes, y otros informes dirigirse a
 HIJOS DE JOSE TAYÁ (S. en C.)
 Eduardo Cobian, 13 (antes Marina).
 Teléfono número 13.

WHITE STAR LINE
 El hermoso vapor-correo inglés, de 12042 toneladas de registro,
Persic
 se espera en este puerto el 16 de Noviembre, con destino a
LONDRES
 con hueco para 210 toneladas de frutos sobre cubierta.
 Para más informes dirigirse a
 Hamilton & Co., Agentes

Furness-Houlder Argentine Lines, Limited
 El magnífico vapor inglés
MARQUESA
 de 10000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 16 de Noviembre de 1919, con destino a

Liverpool
 con hueco disponible para frutos y 2 pasajeros de primera clase.
 El magnífico vapor inglés
Princesa
 de 10.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 20 de Noviembre, con destino a
LONDRES
 con hueco disponible para frutos y 2 pasajeros de primera clase.
 Agentes: Tenerife Coaling Co. Limited, Alfonso XIII, 84.

David MacIver Sons & Co. Ltd.
 El vapor inglés
Burgundy
 de 3364 toneladas de registro, se espera en este puerto el 17 de Noviembre, con destino a
Liverpool
 con hueco disponible para frutos sobre cubierta.
 Para más informes dirigirse a sus Agentes
Hamilton & Co.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.
 SERVICIO REGULAR
 El vapor de la Compañía Affreteurs Reunis
EROS
 saldrá de este puerto el día 20 de Noviembre de 1919, con destino
La Pallice
 admitiendo frutos. Este buque salió en el último viaje de estas islas el día 3 del actual llegando a La Pallice el día 9, cuya carga de frutos fué entregada en inmejorables condiciones.
 Agentes: Miller, Wolfson & Co. Ltd
 Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación a fin de procurar reservar el hueco.

Tintorería "París"
 DE ALFREDO RIVAS SMITH
 Talleres montados al vapor y fuerza eléctrica
 Lavados higiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aprestos y quita manchas.
NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS
 Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36.
 (FRENTE AL ALMACEN "EL GLOBO.")